

## Desaparición de organismos autónomos: un debate que divide a México

En entrevista con Pamela Cerdeira, para MVS Noticias, en la mesa redonda, se habló del tema: Prepara Morena y aliado, desaparición de siete organismos autónomos.



El anuncio de Morena sobre la posible desaparición de siete organismos autónomos ha generado un intenso debate en el Congreso. Esta propuesta, que plantea trasladar funciones de instituciones como el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) a la administración federal, tema que ha dividido opiniones entre legisladores y defensores de la transparencia.

Ante esto, Paulina Rubio, vice coordinadora del grupo parlamentario del PAN e integrante de la Comisión de Puntos Constitucionales en la Cámara de Diputados detalló que, si bien Morena asegura que el acceso a la información



está garantizado en la Constitución, la desaparición del INAI y de su plataforma de transparencia representaría un retroceso.

“La propuesta de Morena equivale a cerrar hospitales generales y pedir que la gente se atienda en clínicas locales”, explicó Rubio, comparando la situación con el sistema de salud.

A su juicio, esta reforma no solo obstaculizaría el acceso a información pública, sino que eliminaría una plataforma centralizada y efectiva donde los ciudadanos pueden buscar información sobre actos de gobierno.

Costos y transparencia: el debate de fondo

Desde el PRI, el vice coordinador Andrés Cantú destacó que la propuesta busca justificar la desaparición de los organismos autónomos por motivos de ahorro. Sin embargo, señaló que el costo de operación de estos organismos es mínimo en comparación con otras entidades gubernamentales.

“Los 5 mil 075 millones de pesos que costarían estos organismos equivalen a tres días de las pérdidas que ha reportado Pemex. Afirmar que la desaparición de estos organismos reducirá gastos no es congruente cuando se analizan los montos”, argumentó.

Además, recordó que gracias a la labor del INAI se han destapado casos de corrupción, como el caso Segalmex, uno de los mayores desfalcos recientes.

Por su parte, Irais Reyes, diputada por Movimiento Ciudadano, señaló que esta propuesta representa una “destrucción administrativa”.

Añadió que los organismos autónomos surgieron como una conquista ciudadana para garantizar el acceso a derechos como la transparencia.

“Si el propio gobierno es quien revisa las solicitudes de información, podría evitar entregar datos que representen un problema para la administración”, puntualizó.



Morena defiende iniciativa que desaparece órganos autónomos

Por su parte, diputados de Morena argumentan que la reforma no implica la desaparición de las funciones de los organismos autónomos, sino una redistribución de las mismas y agregó que la mayoría de estos organismos eran utilizados para fines partidistas y que la reforma busca acabar con estas prácticas.

El morenista Arturo Ávila, defendió la propuesta y señaló que la Secretaría de la Función Pública asumiría varias de responsabilidades, lo que permitiría una mayor supervisión y “buen gobierno” sin necesidad de mantener organismos independientes.

<https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/11/11/desaparicion-de-organismos-autonomos-un-debate-que-divide-mexico-665044.html>